

Das Münchner Kindl.

(Fortsetzung von Seite 2.)

will ich dir deine Bitte nicht und werde also mit deiner Frau reden, aber es ist fraglich, ob sie auf mich hören wird. Aber sage mir zuerst offen: warst du nicht zu hart gegen sie? War es klug, sie über den Haßding — einzufeuern? Das mußte doch ihren Zorn entflammen."

Hausberger schwieg bestimmt den Kopf. "Ich war gespannt, so zu handeln," sagte er. "Urteil selbst!"

Wie du weißt, hält sich ein ero

tierischer Fürst in München auf, dessen

Reichtum geradezu fabhaft ist.

momentlich die wunderbaren Ringe,

die er an den Fingern trägt, mit

ihren edlen Steinen, den Rubinien,

Saphien, Smaragden, Topasen, Sa

phären und Brillanten erregen die

Bewunderung aller Damen Mün

chens. Und nun denke dir das Un

glück; sie verliebte sich — nicht etwa

in den Fürsten, o nein, dazu ist sie

zu schönheitsdurstig, und dieser Ra

bis ist häßlich, da er ein wahres

Rheumatafegesicht hat! — Sie ver

liebt sich in seine Ringe! Bei ihrer

ausgeprochenen, geradezu krautfäh

ten Vorliebe für Edelsteine ist das

durchaus ersichtlich. Ich glaube, um

in den Besitz eines seltenen Edel

steines zu kommen, würde sie vor

einem Verbrechen nicht zurück

treten. Nun hatte aber der Fürst

gerade ein Dutzend solcher Edelsteine,

wie man sie so schön in Europa nir

gends trifft. Da hatte sie den aben

teuerlichen Plan, an der Seite des

Fürsten, als seine Sultana, beim

Haßdingkorsó durch die Stadt zu

fahren. Das durfte ich doch nicht

dulden. Das hätte ihrem guten Ruf

gefährdet. Und da sie gegen alle

meine Vorstellungen blieb und auf

ihrem Wunsch troglicke beharrte,

so habe ich sie — aus reiner Notweh

— einfach interniert. Jetzt ist sie von

ihrer Krankheit furiert, denn der

Fürst ist mit seinen Edelsteinen ab

gereist. Und nun bitte ich dich noch

einmal: verlöhnst du! Sie soll haben,

was sie begehrst. Ich kaufe ihr einen

Schmuck, den sie möhnen soll. Du

aber, Michael, nimm dich ihrer an

für sie ins Theater, in Konzerte,

wohin sie nur will. — Wenn sie mir

wieder lächelt, dann ist alles gut."

(Fortsetzung folgt.)

Eine Bekanntschaft auf dem Schlachtfeld.

Zum preußisch österreichischen Krie

ge 1866 kam ein preußischer Hütar

in die Nähe eines schwer verwundete

n österreichischen Offiziers. Der

Bernhardt bat ihn, er möge ihn

loslösen, um ihn von seinen

Schmerzen zu befreien. Der Hütar

aber erfüllte seinen Wunsch nicht

sondern brachte ihn ins nächste Lazarett.

"Oha, Hütar, da bin ich auf dem

Holzweg," stritt der Gruber Beil.

"Das Rad wird mit Dampf getrie

ben."

"Wirst wohl du mit Dampf ge

trieben, wenn du zu lang in die

Moistäden gefickt hast," räumte

der Hütar, indem er wieder

aufsprang und wild mit den Händen

schüttelte; "die ganze Donau wird

heringefehlt und treibt das Rad —

ich las' mir meine Aujahnung, die

ich hunderttausendmal geben hab',

nicht über den Baum werfen!"

Während er, hoch aufgerichtet, so

über den Tisch predigte, sah hinter

ihm eine Hand mit einem breiten,

triefenden Pinsel zum Vortheil;

die trift roth eine fingerdicke Schütt

Leim an des Hütars Tis auf die

Dotzbank und zog sich eben schnell

und ungeheuer wieder zurück. In der

Zeige des Geschütes zerrte der Hütar,

als er niedergedroht, gar nicht,

wie er in die Hebrige, meide, warne

Masse hineinfaß. Lärmend erzählte

er weiter:

Gähnmal war ein fürdertlich

heißer Sommer, die Donau in bei

nahe ausgetrocknet und hat sein biß

straft mehr gehabt, das sirdtumhohe

schwere Eisenrad zu treiben...

Da kommt ein eischen Jungen, das bin

aus in den Prater und sehe, daß das

Rad soßtillé steht; rundum jäh

mern die Leute, weil das Dotzspiel

ein Ende hat. Mir jußt in allen

Städtern und ich spür' eine unheim

liche Kraft im Leibe — es ist damals

noch vor der Zeit gewesen, als ich

den Rheumatismus gefriegt hab' —

ich zieh' iden meinen Zauber aus,

wirf ihn weg, swib' mir in die

Hände und greif' nach dem langen

Triebel (Kurbel) am Rad. — Ein

steigen, meine Herrschaften," schreit

ich, "der Bettel wird gleich in Gang

kommen! und ich treib' ans aller

Kraft mit beiden Händen. Durchdr

idem ill's gegangen, ich hab' iden

gemeint, ich bin verfischt. Aber ich

zieh' und treib' und gib' nicht nach.

Endlich bewegt sich das Ungetüm —

und wie's einmal geht, geht's wie

geschnitten und dreht sich hundert

Mal im Minuten. — Mehr als eine Stunde lang

hab' ich den schweren Teufel getrie

ben und die Sturzel ist mir in den

Händen brennheiß geworden. Zuletzt

hab' ich das Werklo so blitzenhell her

ausfusen gemacht, daß die Stell

mägen am Reisen g'rad' aufgezogen

sind wie die Wollenswiel — und die

Weiber und Kinder drinnen haben

geschräkt und gewinnt, als ob sie an

einem Spieß steh'n."

Der gute Hüt.

"Was, den Hüt haben Sie schon drei Jahre?" fragte der Verkäufer.

"Der sieht ja noch wie neu aus."

"Na," sagte der Kunde stolz, "drei Jahre habe ich ihn getragen. Zweimal ist er gereinigt worden, einmal ungereinigt, und einmal vertauschte ich ihn im Restaurant gegen einen neuen."

Galgenhumor.

"Wenn man in der Zelle sitzt," sagte der Sträfling zu dem ihn Verhöhenden, "so hat man doch einen Trost."

"Und das ist?" fragt dieser neu

gierig.

"Da kann einem niemand mitten in der Nacht wecken und verlangen, man solle hinuntergehen und nachschauen, ob die Haustüre gut ver

schlossen sei."

fehr gut; denn der Fürst behandelte ihn nicht wie seinen Diener, sondern wie einen guten Freund.

Religiöse Menschen haben ein Wort, das heißtt Zukunft; wir kennen das Wort nicht, weil wir wissen, daß der allweile Gott es ist, der alles leistet und leitet nach seinem heiligen Willen. Alle unsere Liebe hat Gott in seiner Hand, und wir können nichts anderes tun, als beten auf Gott zu vertrauen, daß er alles aus bestle teilen und führen möge. Herrlich und Gott über alles wohlgefallig ist es, nicht um bestimmte Sachen zu beten, sondern sich zu dem Standpunkt zu erheben, daß man beten kann: "Dein Wille geschehe!"

Wie Gott will.

So holt ich still!

Wie der Kreuzkasper den Rheumatismus gehabt hat.

(Schluß.)

Im Eifer der Erzählung beobachtete der Hütar nicht, wie der Tischler Naz mit einem brauen Tropf, in welchem ein großer Punkt steckte, unter den Tisch trat. Der Tropf enthielt einen diastelligen, überaus fleißigen und schnellen Weißfutter, der Hütar sah es nicht und rief: "Staupar, tu' mir Höhe huchen?" spotete der Tischler.

"Nein, Laubfröde, grinsgrinne," murkte jener und blieb finster vor sich hin.

Nach einer Weile verließ er den Tisch rückwärts zu lächeln; auch die Hütter waren nicht überrascht, denn auf dem Tischler stand der Hütar.

"Sollten wir dem jungen Tischler

oder dem alten Hütter nicht etwas